

OPINIÓN

FOREDE: CATALIZADOR DE LA INVERSIÓN MINERA EN ATACAMA

Por Juan José Ronsecco,
presidente de la Corporación para el Desarrollo de la región de Atacama (Corproa).



“ Atacama se ha transformado en un polo de inversiones mineras gracias a su riqueza natural y a un entorno que favorece el desarrollo del sector. Forede juega un rol fundamental en este escenario, actuando como un catalizador que dinamiza la inversión, facilita la colaboración y proyecta el potencial minero de la región hacia el futuro. ”

La región de Atacama se ha consolidado como un polo de atracción para la inversión minera en Chile, dinamismo que se refleja claramente en sus indicadores económicos y en el interés sostenido de empresas, tanto nacionales como internacionales, por invertir en la región. Este auge no es producto de la casualidad, sino de una combinación de riqueza geológica, una mirada regional favorable a la inversión y un evento anual que actúa como catalizador: Forede.

Atacama es la segunda región con la mayor cartera de proyectos mineros en inversión estimada, alcanzando los US\$ 14.174 millones. Este atractivo se sustenta además en que Atacama posee la cartera de exploraciones mineras más alta de Chile, con 99 prospectos, de los cuales 66 son proyectos activos (2024) y los 33 restantes se encuentran a la espera de los resultados de sus exploraciones para continuar con sus campañas.

La eventual materialización de estos proyectos también generaría una importante demanda de mano de obra en la etapa de construcción, estimada en más de 15 mil puestos de trabajo.

En este contexto, Forede emerge como un actor crucial para dinamizar y estimular aún más la inversión en el sector minero atacameño.

Organizado anualmente por la Corporación para el Desarrollo de la Región de Atacama Corproa, Forede se ha establecido como el encuentro empresarial más importante de la región. Su formato combina una Expo Feria, Seminarios y una Rueda de Negocios que generan un espacio de interacción valioso entre las empresas mineras, proveedores y comunidad en general. La rueda de negocios, en particular, propicia encuentros concretos para explorar oportunidades de colaboración. Todo esto permite a los potenciales inversionistas y a la comunidad conocer de primera mano el dinamismo y las oportunidades existentes.

Gracias a su carácter anual, a diferencia de otras ferias mineras de mayor escala, pero bianuales, Forede mantiene viva la conversación y el flujo de oportunidades de inversión en Atacama de manera continua.

El impacto de Forede va más allá de la concreción de negocios inmediatos. El evento genera una dinámica económica significativa en la región, impactando positivamente a sectores como la hotelería, el transporte y los servicios en general. La creciente participación de expositores (140 en 2024, proyectándose 280 para 2025), visitantes (15.200 en 2024, con una proyección de 20.000 para 2025) y reuniones de negocios (1.000 en 2024, esperando 1.200 en 2025), son un claro indicativo de su relevancia y capacidad para atraer y estimular la inversión.

Atacama se ha transformado en un polo de inversiones mineras gracias a su riqueza natural y a un entorno que favorece el desarrollo del sector. Forede juega un rol fundamental en este escenario, actuando como un catalizador que dinamiza la inversión, facilita la colaboración y proyecta el potencial minero de la región hacia el futuro.